



¿Para quién irá la Ciudad de México?

EL FINANCIERO dio ayer el más reciente diagnóstico de la preferencia electoral en la Ciudad de México. Y, contrario a lo que se escucha con insistencia en metederos políticos, que Morena tiene perdida la capital, el partido de AMLO tiene consistente ventaja sobre la oposición.

La encuesta muestra que en la pregunta de “por cuál partido votaría” Morena tiene ahora su mejor nivel en 14 meses: saca 50% de la intención de voto, monto que además confirma una tendencia en ascenso desde junio del año pasado, cuando tuvo 42%.

La eventual alianza del PRI, PAN y PRD muestra también una recuperación desde octubre, cuando bajó a 37%, y ahora está en 43%. Cifra lejana, sin embargo, al 47% de abril de 2022, cuando Morena tuvo tres malos meses, llegando al piso mencionado en el párrafo anterior.

La encuesta desmiente a quienes piensan que la oposición tendrá un día de campo en la capital en 2024, cosa que, por cierto, no cree Xóchitl Gálvez, *suspirante* que aparece como la más mencionada a la hora de que a la gente se le pide elegir candidat@ de la oposición.

La alianza tiene mucho trabajo

por delante para construir una candidatura competitiva y una propuesta que jale votos no sólo de las clases medias, sino de la base que el lopezobradorismo tiene bien trabajada con programas sociales y algunas obras.

Los resultados de 2021, cuando la oposición arrebató a Claudia Sheinbaum la mitad de las alcaldías y parte del Congreso capitalino, son un pasado muy remoto en términos de garantía de repetición. En esa fecha, sin duda, influyó la caída de la Línea 12, y el desgaste de Morena entre las clases medias, que cobraron en las urnas el desprecio de AMLO.

Sin embargo, ahora también habrá desgaste por parte de la oposición. En alcaldías como Coyoacán y Cuauhtémoc, particularmente, quienes hace dos años optaron por candidatos opositores han visto con espanto los desfiguros y el mal gobierno de alcaldes que llegaron con el discurso que prometía una diferencia para bien.

Y, por supuesto, la saga del *cártel inmobiliario* ha erosionado al PAN capitalino, ligado a un grupo que se enquistó en la Benito Juárez y que prácticamente tiene el monopolio de las candidaturas

blanquiazules en la capital y que, por increíble que parezca, a pesar de los escándalos y señalamientos mantiene la coordinación de la bancada en San Lázaro.

El otro elemento que lastra a la oposición es el PRI. La encuesta de EL FINANCIERO muestra claramente que el *tricolor* se hundió a partir de los nefastos audios de Alejandro Alito Moreno, líder nacional del Revolucionario Institucional que fue sujeto a una embestida, con materiales de ilegalidad evidente, por parte de la gobernadora Layda Sansores.

Con esos números Morena puede aspirar a que, una vez que defina candidato, podrá dar un impulso extra a su ventaja inicial. Por lo mismo no se entiende lo veleidosa que es la oposición frente a Xóchitl Gálvez, que sondeo tras sondeo muestra que es la líder en preferencias no morenistas.



El PAN se da el lujo de ponerle peros a su mejor carta. Sí, esa carta no es panista. Y esa es precisamente una de sus ventajas. Puede representar a la oposición sin cargar con las cuentas pendientes de los Romeros, las Sandras Cuevas, los Giovani Gutiérrez... Y es seguro que estos personajes darán más malas notas en los meses por venir.

Ya es hora de dejar de decir que Claudia Sheinbaum tiene perdida la capital. El 2024 pinta tranquilo hoy por hoy para Morena en su hastición

